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多架立交桥下环境有所改观

记者昨日在北三环南阳路立交
桥下看到，这里原来混乱不堪的非
法自行车、电动车市场已被清理，整
理出来的数百平方米空地上，栽植
的八角金盘为桥下平添了幽静。家
住附近的市民丘先生说：“以前这里
乱哄哄的，一走到桥下就容易堵塞，
而且环境卫生差，影响市容，很让人
闹心。这样一整治，不仅净化了环
境，还增加了绿化，改善了桥下的空
气质量。治理 PM2.5 超标，就是得
多绿化。”

而在郑汴路中州大道立交桥下，
公交首末场站已加装了围栏，实行了
封闭管理，杜绝了乱停乱放及各种占
道现象。对于这种在立交桥下建公
交首末场站的做法，在附近候车的

“公交一族”孙小姐表示赞同：“郑州
市要发展大公交，需要很多公交首末
班站，把繁华路段立交桥下的空间利
用起来停靠公交车，既解决了公交首
末班车停靠的难题，又规范了桥下的
管理，一举两得。”

在河医立交下，这个郑州市西区
的交通“瓶颈”处，记者看到，桥下两
处占压机动车道的非机动车停放点
已被市城管局取缔，大学路桥下南段
的私搭乱建及堆放的杂物也被清理
一空。此外，桥下还加装了高 1.5米、
全长 600 米的交通隔离围栏，从而使
桥下停车场管理规范有序，行人、汽
车乱穿马路、随意调头现象得到了遏
制，周边道路通行条件明显改善。“以
前最不喜欢走这一段路。”在郑大一

附院上班的刘女士说，“因为太乱、太
堵车，现在整治之后，桥下有限的空
间利用效率得到了提高，医院门口的
秩序也显得好多了。”尽管也有人认
为取缔非机动车停放点给骑自行车
的人带来了不便，而且有所反弹，但
多数人仍觉得跟以前相比还是有所
改观。

郑州立交桥下空间的变化开始于
今年 8 月 16 日。按照市领导的要求，
市畅通办下发了《郑州市市区立交桥
桥下空间实施方案的通知》，明确新建
立交桥下空间，原则上规划布局为绿
地，适度规划公交场站和公共停车
场。现有立交桥下空间，除保留现有
停车场、交通疏导设施外，原则上均要
实施绿化改造。其中三环立交桥桥下
空间使用，将按照规划局的规划方案
和建设施工方案落实。四环立交桥桥
下空间全部进行绿化。

投资近千万元整治桥下空间

据市畅通办负责人介绍，市区共
有40座立交桥，分布在四桥一路、京广
快速路、解放路、三环和四环等 5条线
路上，桥下空间总面积为 339807平方
米。此次整治的88处重点区域涉及市

城管局、市停管中心、市公交公司、市
园林局、市交通委、市城建集团、中原
区、惠济区、交警支队等 9 个责任单

位。为了实现立交桥下空间的
有序，市畅通办组织相关单位
进行 5 次现场勘界，现场对责
任单位、责任区域、整治标准、
完成时限等进行了明确，力保
立交桥桥下空间整治工作的无
缝连接，同时坚持每周不少于
两次的督导督查。承担整治任

务的9个单位各司其职，大部分圆满完
成了整治任务。

截至目前，立交桥下 88个重点区
域已完工73处，正在整治4处，因三环
快速路施工、BRT二期工程影响等需
要延期整治11处。此次整治共清理违
法停放机动车156辆，取缔非机动车停
车场4处，违法经营商户56户，清理麻
将桌、台球桌 34台，拆除违章建筑 634
平方米，清理农民工 432人次、盲流 16
人，清理垃圾场8处。各责任单位共实
施绿化面积达 5645平方米，安装各类
护栏7354米，改建公交场站、停车场值
班房（调度房）25间，共投资994万元。

24小时监管严防乱象反弹

目前，我市正在积极推进郑上路
西四环立交桥，解放路立交桥下西中
和路至铁路之间区域等桥下空间的
整治。同时，采取措施应对河医立交
转盘处已取缔非机动车停车场反弹、
京广快速路立交桥下机动车乱停乱
放反弹等。

为加强桥下空间整治后的管理，
市城管局、市公交公司已对责任区域
安装了监控设备，落实了专人负责，做
到了全天候 24 小时不间断的安全管
理。下一步，将实现监控设备全覆盖，
发现流浪人员，严格按照《关于进一步
加强社会救助和外来务工人员服务管
理工作的通知》和《关于进一步强化城
市流浪乞讨人员等特殊群体救助管理
的实施意见》的有关规定妥善处理，严
防意外事故的发生。

农业路中州大道立交桥下整洁有序

绿化多了 管理严了 秩序好了

绿城立交桥下空间七成变靓绿城立交桥下空间七成变靓

本报讯（记者 汪辉 通讯
员 秦川黄增王璞 文 丁友明
图）“very good！ very good！
感谢医院的治疗，我现在感
觉 非 常 好 ，像 在 家 一 样 温
暖。”昨日，在河南省传染病
医院重症医学科，当省文化
厅副厅长康洁一行来到病房
时，来自埃塞俄比亚的“非洲
武术学院来华培训班”的学
员患者埃迈德，激动地连声
夸赞（如图）。

今年 9月，埃迈德从埃塞
俄比亚来中国进行文化交流，
在登封少林寺学习武术。临
行前两周，他突患疟疾，在当
地医院治疗一周，症状才消
失。不想，3 天前又出现乏
力、头痛、高热等症状，自服由
本国带来的奎宁2天，无明显
好转，于是就诊登封当地医
院，后转至省传染病医院。

针对患者埃迈德为非洲
籍外宾、文化交流使者等特殊
身份，该院立即启动“特殊病人
救治应急预案”，在患者未带费
用的情况下，紧急安排住院，并
组织专家对患者进行会诊，高
度怀疑为疟疾，即予抗疟原虫
药物青蒿琥酯应用，同时对症
支持治疗，患者症状明显好转。

11 月 17 日，虽然患者埃
迈德外周血涂片检测疟原虫
结果显示阴性，但该院专家对
采集标本认真检测，发现了疟
原虫虫体，明确诊断为疟疾
（复发）。经对症及时治疗，目
前患者病情稳定，精神食欲大
为好转。

该院院长许金生介绍，为缓
解患者埃迈德的紧张情绪，该院
专门安排英文能力较好的两名
护士为患者进行护理，根据疟疾
特点制定了符合其宗教习惯的、
易消化清淡饮食。当患者流露
出非常想吃西餐喝可乐的愿望
时，值班人员给患者买来了红薯
泥等能消化的西餐。

听着来自远方非洲患者
的由衷赞誉，看到医院充满人
文关怀的优质医疗护理服务，
了解到医院国内一流的疟疾
救治技术，康洁当即表示，作
为与非洲交流合作单位，省文
化厅将与医院开展密切的合
作，为参加中非文化交流的人
员提供更加优质快捷的医疗
健康服务。

据悉，非洲是疟疾高发
区，作为河南省恶性疟疾救治
中心，河南省传染病医院疟疾
救治处于国内一流水平。

中牟农民卢中仁和妻子赶着骡
车来郑卖粉条，为省钱，晚上露宿在
街头。谁知夜里骡车被人牵走，卖粉
条的 1500 多元货款也不见了，幸亏
民警及时将丢失的骡车和粉条找回，
随后经八路巡防队员在网上倡议市
民购买“爱心粉条”。

据卢中仁介绍，自己与老伴这次
用骡车装了600斤自制的红薯粉条来
郑，花了两天半时间卖了 1500多元，
因为住招待所要花钱，他们自带了被
褥，夜里便睡在马路边。18日晚，夫
妻俩露宿在优胜南路和文化路口，夜
里从睡梦中醒来，发现骡车不见了，
原本压在被子底下的衣服被扔在附
近角落里，但兜里装的1500多元货款
不见了，“当时感觉天要塌下来了，不
知道该咋办”。

正当夫妻二人欲哭无泪时，经八
路巡防队员刚好路过，得知他们的遭
遇后，巡防队员替他们报了警。随后
在金水路派出所治安一中队民警帮
助下，在岗杜街一警亭附近找到了停

在路边的骡车和粉条。
找回了骡车，但如何卖掉车上的

粉条，又成了摆在夫妻俩面前的难
题，卢中仁一筹莫展。“不能让他们再
露宿街头，最好能帮他们早点卖完，
早点回家。”经过商量，巡防队员决定
在网上倡议好心人帮他们渡过难关，
倡议很快有了回应。众多网友相约
去购买卢中仁夫妇的粉条（如图）。
网名为“憨头惑惑”的网友表示，自己
买了 100斤粉条，准备拿回去发给员
工；郑州正发出租车公司V车队的姐
丁云新专程开车到现场，买了一捆粉
条，递给卢中仁 120 元钱，执意不让
找零；郑州通美公司周和房出租车队
邵长浩等人开出租车到现场，把剩下
的粉条全部买下。

截至昨日 13时，400多斤红薯粉
条全部卖完，共卖了3800元。卢中仁
说，很多来买粉条的人都故意多给
钱，“这3800多元中，至少有1000元是
好心人多给的，我只能说，咱郑州人
真好，我们一家人会铭记一辈子。”

敬业奉献之

昨日是首个世界厕所日

我市厕所卫生状况逐年改善
本报讯（记者 裴其娟）昨

日是首个“世界厕所日”，今年
“世界厕所日”的主题是“使用
卫生厕所，享受幸福生活”。
记者昨日从有关部门了解到，
我市的城市公厕和农村厕所
经过几年的建设，卫生状况正
逐年改善。

为满足不断增加的城市
人口需要，近年来，郑州以每
年新建 50 至 100 座的速度加
大公厕建设，截至目前，郑州
四环内有公厕 700余座，其中
近三年来新建公厕100座。市
政部门管辖的公厕，已基本告
别了旱厕，全部为二类以上水
冲式厕所，有些厕所还配备了
除臭剂。从2003年开始，我市

实行市内固定公厕免费开放，
管理经费由市、区两级财政共
同承担。

不过，郑州市区公厕也存
在着分布不均的问题。 同
时，公厕建设中面临的“选址
难”，城市改造造成的公厕被
拆现象，也使得公厕还不能完
全满足市民需要。

我市在加快建设市区公
厕的同时，持续推进农村改厕
工作。从 2003 年开始，每年
下达8.5万座农村厕所改造任
务，目前已累计完成 40 余万
座农村厕所改造任务，改造后
的农村厕所基本实现了厕室
清洁 、便器无粪迹、无尿碱、
无臭味、无蝇蛆的目标。

全国74城市空气质量排名
郑州连续仨月退出“十差”

本报讯（记者 侯爱敏）昨
日，国家环保部发布 10 月份
74 个城市空气质量排名，在
空气质量相对较差的后 10位
城市中，郑州市再次榜上无
名。这已是我市连续三个月
退出空气质量相对较差的全
国后 10位城市榜单。这也表
明，我市连续半年多以来大力
推进的燃煤锅炉拆改工作，成
效初显。

昨日，环保部发布全国重
点区域和 74个城市空气质量
状况，按照城市环境空气质量
综合指数评价，10 月份空气
质量相对较差的 10位城市分
别是石家庄、邢台、保定、邯
郸、唐山、济南、哈尔滨、衡水、
西安和武汉。对于郑州连续
三个月退出空气质量全国“十
差”，市环保局污防处处长白
建伟表示：“空气质量状况的

好转与我市近期下大力气、采
取严厉措施拆改燃煤锅炉是
分不开的。”

据有关专家研究，燃煤是
郑州市雾霾天的最大污染源。
截至11月18日，全市共计649
台燃煤锅炉，已拆改474台，燃
煤锅炉拆改进度已达70%。同
时，市区6家热源厂“煤改气”
工程正积极推进，东明路和政
七街热源厂已改造完毕；郑东
新区和兴隆热源厂一直处于停
用状态；二马路和枣庄热源厂
正在按照计划实施改造。据
悉，对锅炉已拆改到位的企业，
财政部门将计划发放第一批奖
补资金1012万元。

“但是郑州环境形势依然
严峻。”白建伟说，全市给 10
蒸吨以下锅炉定下的大限在
今年年底，呼吁未完成锅炉拆
改的单位积极推进。

点钞“娘子军”
本报记者 张丽霞 通讯员 李 航

数钱在我们大家眼里是件幸福开心的事情，可是，有
这样一群人每天数钱数得恶心、头晕，如果不是亲身体
验，我们很难想象在我们身边有着这样一个特殊的群
体。近日，记者走进市公交总公司结算中心，感受点钞

“娘子军”的无悔青春。
每天晚上全市 6000多台公交车投币箱内的硬币和

纸币会被送到市公交总公司点钞大厅，第二天上午8点，
140余名点钞员身穿蓝色工装、面戴口罩、手指裹着指套
开始人工点钞。记者走进点钞大厅，只见点钞员分成两
列、对面而坐，一个个正埋头快速整理着各自桌上摊开
的零钱，虽然窗户敞开，运转的加湿器也无法驱散大厅
里弥漫的浓浓“钱味儿”，污浊的气息让人呼吸困难。

由于票面小而且凌乱，很难通过机械代替手工操作，
人工分拣、简单而重复、枯燥而乏味的劳动成为点钞的最
大特点。“为了避免差错，点钞期间点钞员严禁说话，她们
每天的交流时间集中在午饭的半个小时里，还有下午数
完钱，那一刻是她们最开心的时候，姐妹们七嘴八舌、滔
滔不绝，想把一天的话都说完。”结算中心点钞部部长艾
红介绍说。每天点钞的 8个小时是全封闭工作，不能说
话，更别说跟外界交流了，一些刚来的“90后”戏称这里
是“女子监狱”。

在这群点钞“娘子军”里，多年荣获市总工会点钞技
术标兵、市公交总公司五一劳动奖章的吴瑞勤吸引了记
者的眼球。这个最多一天能数1.5万张褶皱的一元纸币、
而且能准确分出新旧币的“点钞快手”，在忙完了一天的
工作后才有时间和记者聊上几句。马尾辫、牛仔裤、运动
鞋，有些瘦弱的吴瑞勤从上到下透露着麻利和干练，她是
点钞员中数钱最快的一位。

当初从河南省交通学院汽车运营专业毕业后，为了
能兼顾家庭和照顾孩子，吴瑞勤依然选择了点钞员这个
岗位，一干就是 8年，今年 29岁的她凭着过人的技术，早
在2008年已荣获市五一劳动奖章。

苦是苦了点，累是累了点，就是在这日复一日的工
作中，140 余名点钞员默默地奉献着青春和汗水，累并
快乐着。

本报讯（记者 裴其娟 文 宋晔 图）近日，细心的市民发
现，我市不少立交桥下的空间比过去变靓了，乱停乱放、占
道经营的少了，取而代之的是生机盎然的绿化和整洁有序
的环境。据市畅通办统计，自今年8月中旬以来，我
市已有约70%的立交桥桥下空间实现了从乱到
治的变化，使桥下空间得到美化优化，
使用效益得到提高，环境更
加整洁、规范、有序。


